

Stockpile

République de la Guinée-Bissau

Mesdames et Messieurs,

La Délégation de la Guinée-Bissau aimerait, tout d'abord, présenter ses compliments à Monsieur le Président de cette troisième conférence des Etats parties à la Convention sur les armes à sous-munitions et vous féliciter pour votre élection à cette fonction et au même temps formuler ses vœux, pour que de cette Assemblée nous ayons des Instruments qui puissent contribuer au succès des objectifs de la CCM .

Ensuite, notre délégation voudrait exprimer ses profonds remerciements au Gouvernement Norvégien, et au Programme des Nations Unies Pour le développement qui a facilitée notre présence dans cet important évènement dans la vie de notre jeune convention.

Mesdames et Messieurs

La Guinée-Bissau est devenue Etat-Partie à la Convention sur l'interdiction des Armes à Sous-Munitions depuis mai 2011. Mais la République de Guinée-Bissau est, malheureusement, un Pays qui a vécu une longue guerre de libération de la domination coloniale portugaise, pour être Etat Independent depuis 1974. Vingt quatre ans après, un nouveau conflit armé s'est éclaté, cette fois-ci sous la forme d'une guerre civile urbaine, circonscrite surtout à la ville capitale Bissau. A tout cela, il faut ajouter le fait que le Nord de la Guinée-Bissau se trouve exposée à une rébellion qui se développe au Sud du Sénégal.

Mais, pour ce qui est des sous-munitions, seul le conflit armé de 1998/1999 circonscrit à Bissau a laissé ce type d'explosifs suite à la destruction du dépôt d'armements par son bombardement.

Monsieur Le Président,

Lors de la Deuxième Conférence des Etats Parties tenue à Bissau, la Guinée-Bissau avait annoncé qu'elle allait procéder à un recensement de toutes les Bombes à sous-munitions qui se trouvent dans le dépôt de la base aérienne à Bissau. Mais ce travail d'inventaire n'est pas encore fait, dû surtout au dernier événement survenu au Pays au mois d'Avril passé : Soit un coup d'état militaire, qui a renversé le Gouvernement en poste. C'est à cause de ces événements que notre pays ne s'est pas fait représenter à la dernière réunion intersessionnelle de cette Convention à Genève

Cependant, je peux vous rassurer que, dès que possible, la Guinée-Bissau sera en mesure de vous annoncer la fin de cet inventaire et le cas échéant, de vous présenter ses nécessités pour l'accomplissement de cette noble tâche, qui est la destruction de ces bombes qui tuent aveuglement.

Nous voulons à partir de cette assemblée faire un appel à la Communauté Internationale pour nous apporter son concours à la concrétisation de cette mission

Je Vous remercie.